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FECHA: Junio 30 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Con todo y auto se fue hasta el baño”  

 “Alertan por renuncia de funcionarios de casilla”  

 “Part idos blindan la elección en Hidalgo”  

 “Encuentran pistola a Charrez, arma es propiedad de gobierno”  

 
“52 mil representantes a partidos: Ashane”  

 
“Con visas de trabajo timan a campesinos” 

 
“No circula” 

 “Gobierno: Charrez armado; él lo niega” 

 “Bloquean militantes vías huastecas: Nochebuena”  

 
“Vigilará un millón la jornada electoral”  

 
“Trafica armas y trabajaba en SSP”  

I N S T I T U C I O N A L   

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S   

Crónica-Sitian carreteras simpatizantes de partidos políticos, en la huasteca:  Simpatizantes de los partidos 

Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) bloquean carreteras estatales y caminos vecinales en la 

huasteca hidalguense, esto previó a las elecciones del 1 de julio; informó el diputado local Joel Nochebuena Hernández. 

Explicó que esta situación aún no genera enfrentamientos entre los habitantes, pero es necesario que la Secretar ías de 

Seguridad Pública de los tres niveles del gobierno  realicen rondines por los distintos municipios. El hecho más reciente es 

en Yahualica, donde militantes blanquiazules instalaron un reten, lo que implicó diferencias con vecinos del lugar, pero 

afortunadamente sólo reportaron enfrentamientos verbales. Otros de los bloqueos que han instalado están en la 

carretera Atlapexco-Cochotla, estos por perredistas; en Xochiatipan, permanecen blanquiazules; Atlapexco- Huejutla, a la 

altura de la localidad de Candelaria, están miembros del PAN y correligionarios del Revolucionario Institucional (PRI). De 

manera intermitente en la vía México-Tampico, Atlapexco- San Felipe Orizatlán permanece gente del PAN y PRD, lo que 

genera inconformidad entre la población. El legislador del PRI manifestó que estos bloqueos de vías de comunicación se 

convirtió en una costumbre y como una ley por parte de los institutos políticos, previo al desarrollo de elecciones. “Es un 

pretexto de los partidos políticos para evitar que „metan‟ dádivas durante la veda que establece el Instituto Federal   

Electoral (IFE), que marca suspender actos proselitistas a favor de los candidatos “. Joel Nochebuena insistió en que los 

bloqueos de las carreteras en la región huasteca están fuera de la ley, sin  importar del partido político que las realice 

afectando a terceras personas. Es necesario que los simpatizantes de los partidos políticos  respeten el libre tránsito de 

las personas y de los vehículos, ya que en muchas ocasiones utilizan estas vías de comunicación personas de otras 

entidades federativas. La población ya esta fastidiada de que simpatizantes políticos obstruyan las car reteras, que sean 

revisados y detenidos por personas que no representan ninguna autoridad. Los elementos de seguridad pública están al 

pendiente de  que los militantes partidistas no cometan actos de rapiña, abusos  o se generen enfrentamientos con los 

habitantes, pero la situación es que no los retiran. En lo que respecta a las comunidades, los vecinos respetan la veda 
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electoral, se mantiene un clima de estabilidad social, por lo cual se espera que las elecciones concluyan en términos 

positivos. (Alberto Quintana, primera plana) 

Plaza Juárez-Encuentran pistola a Charrez, arma es propiedad de gobierno: El candidato a diputado federal del 

Distrito II con cabecera en Ixmiquilpan, Pascual Charrez, fue encontrado en posesión de un arma de fuego. El político fue  

intervenido en un filtro de revisión en el municipio de Zimapán en compañía de su chofer. Según fuentes extraoficiales, 

destaca que mediante la implementación de un filtro para la revisión de vehículos que transitan por esa zona detectaron 

a los sujetos que transitaban en una camioneta le lujo con un arma corta. Al practicarles una revisión de rutina fue 

cuando encontraron la pistola en la unidad particular, esto a la altura de la comunidad de Los Remedios. Fue al filo de las 

14:30 cuando los oficiales de las policías Municipal y Estatal detectaron en ese sitio la camioneta Hummer, color arena, 

modelo 2006, con placas de circulación SJJ_048 estado norteamericano de Texas. Por no acreditar su posesión y 

transportación legal se pusieron a disposición de la agencia del Ministerio público del fuero federal para resolver su 

situación legal. Al cierre de esta edición trascendió que el chofer de Charrez intentaba .asumir la responsabilidad del 

delito para que el político no perdiera la candidatura. (Iván vite, página 03) 

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES   

Milenio-Registra IFE a más de 50 mil representantes: Con más de 50 mil militantes, los partidos políticos blindarán 

las elecciones del primer domingo de julio en Hidalgo, con lo que se podrían evitar irregularidades  como acarreo de 

votantes, “mapacheo”, compra y coacción del voto. El Instituto Federal Electoral (IFE) reportó que los partidos políticos 

registraron individualmente a sus representantes que vigilarán las labores de las mesas directivas de casilla; es dec ir 

están preparados para identificar irregularidades el día de la jornada electoral. Un total de 52 mil 25 representantes ante 

las mesas directivas de casilla, más tres mil 717 representantes generales, todos ellos de partidos políticos debidamente 

registrados ante el IFE, cubrirán todo el territorio hidalguense para estar atentos de los posibles problemas que haya el 

próximo 1 de julio, día en que los mexicanos elegirán a presidente de la República, senadores y diputados federales. A 

las ocho de la mañana del próximo domingo, los integrantes de la mesa directiva instalarán las casillas electorales. En 

presencia de los representantes de partidos y observadores u observadoras que acudan, mismos que revisarán el 

material y la documentación electorales estén completos, arman las urnas y las mamparas, verifican que todas las 

boletas estén en blanco y levantan el acta de apertura de casilla. Durante la jornada electoral, los representantes 

partidistas de casilla también podrán cuidar que ningún ciudadano, candidato o representante de partido cometa actos 

indebidos, tales como hacer propaganda o intentar votar más de una vez. La casilla cierra a las seis de la tarde salvo que 

todavía haya gente formada esperando votar. En Hidalgo, el Partido Acción Nacional (PAN) tiene un total de siete mil 656 

representantes ante las mesas directivas de casilla, más 518 representantes generales; el Revolucionario Institucional 

(PRI) registró 10 mil 242 representantes ante las mesas más 600 generales; el Partido de la Revolución Demo crática 

(PRD) inscribió a siete mil 777 ante mesas directivas de casilla más 593 generales, además el Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) registró a tres mil 278 representantes ante mesas directivas de casilla y 487 representantes generales. 

Mientras que el Partido del Trabajo (PT) inscribió ante el IFE a dos mil 989 representantes ante mesas directivas de 

casilla, más 329 generales; el partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), a pesar de ser un instituto político de 

casi reciente creación, tiene nueve mil 862 militantes ante mesas directivas, más 591 generales; finalmente el Partido 

Nueva Alianza registró un total de 10 mil 221 representante ante mesas directivas de casilla y 599 generales. Además de 

los representantes de partidos políticos que vigilarán de cerca el proceso electoral, también se suman mil 626 

hidalguenses que fueron aprobados para fungir como observadores electorales; ellos son parte de organizaciones de la 

sociedad civil, alumnos de universidades, fundaciones indígenas, acade mias de derechos humanos y cámaras 

empresariales. En esta elección, jóvenes del reciente creado movimiento estudiantil #Yosoy132 Hidalgo también se 

sumarán a las tareas de los observadores electorales; a lado de ciudadanos de la Cámaras Nacional de Comerci o 

(Canaco) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), además de la Academia Hidalguense de 

Educación y Derechos Humanos, Colegio de Abogados del Estado de Hidalgo y Fundación Nosotros los Jóvenes. Las 

funciones de un observador electoral son: observar la organización y ejecución del ejercicio electoral, presenciar las 

sesiones de Consejo y solicitar información de lo que ocurre en las mismas. Además podrán observar el desarrollo de las 

votaciones en las casillas electorales y posteriormente sobre el proceso podrán rendir un informe de acuerdo al desarrollo 

de las mismas así como emitir comentarios respecto del Instituto Federal Electoral (IFE). De esta manera la ciudadanía 

comprenderá cómo funcionan estos procedimientos. Una vez cerrada la casilla electorales a las seis de la tarde, tanto 

observadores ciudadanos y representantes ante mesas de casilla podrán ver el conteo de boletas electorales. Todos estos 
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datos se anotan en el acta de escrutinio y cómputo; una vez que se terminó el conteo, los funcionarios y funcionarias 

publican los resultados en el exterior de la casilla, integran el paquete electoral y los llevan al Consejo Distrital que les  

corresponde, para entregarlo. Lista nominal De acuerdo con la lista nominal definitiva del Ins tituto Federal Electoral 

(IFE), un total de un millón 861 mil 638 hidalguenses podrán ejercer su derecho al voto el próximo 1 de julio; a cada 

ciudadano que acuda a las urnas se le repartirán un total de tres boletas para que puedan elegir a diputados, sen adores 

y presidente de la República, es decir, según las cifras, se tiene contemplado un total de cinco millones 584 mil 914 

boletas, más las que serán designadas para casillas especiales. El número de credenciales de elector de mujeres supera 

en más de 100 mil a la de hombres en Hidalgo. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Aprueban el uso del lápiz indeleble para la votación: Ante la polémica que ponía en duda la confiabilidad 

de los lápices que dispondrá el Instituto Federal Electoral (IFE) para que los electores voten el próximo 1 de julio, 

autoridades electorales hicieron una prueba pública donde se demostró que la tinta de este lápiz es indeleble con 

cualquier tipo de goma. Los consejeros del IFE en Hidalgo realizaron una prueba frente a las cámaras de los medios de 

comunicación en la que se mostraba cómo la tinta del lápiz no se puede borrar a pesar de los intentos con diferentes 

gomas. La tinta de los lápices que se dispondrán en las casillas para cruzar la boleta electoral está compuesta por un 

químico especial que la hace indeleble, elaborada por el Instituto P olitécnico Nacional (IPN) a través de la escuela 

de Ciencias Biológicas. Compuesto que además tiene la característica que no se chorrea ni permite que se manche la 

boleta electoral. A pesar de verificar la fiabilidad del lápiz, el Instituto Federal Electoral también informó que los electores 

tienen todo el derecho de llevar consigo su propio lápiz, marcador o bolígrafo a las urnas el próximo primero de julio, 

para tachar el partido o candidato que más le favorezca. Los consejeros del organismo electoral explicaron que las 

crayolas utilizadas en votaciones federales pasadas, aquellas crayolas que se usaron por mucho tiempo para marcar el 

voto, ahora son inservibles. La razón por la cual la crayola dejó de ser funcional es porque hay estados o zonas de la 

República en que la temperatura ambiente rebasa los 40 grados centígrados, por lo que el marcador se derretía y se 

manchaba la boleta electoral, causando irregularidades en la votación, incluso la anulación de votos.  Para los comicios del 

primero de julio el IFE tomó la decisión de cambiar la crayola por el lápiz especia l, pero antes fueron consultados los 

partidos políticos para cambiar está herramienta del voto, quienes también presenciaron distintas pruebas donde se 

presentaban todos los materiales electorales, no solamente los lápices. Para la elaboración de los lápices se hizo una 

licitación en la que participaron varias empresas. Con estas pruebas y otras actividades que se realizan, el Instituto 

Federal Electoral afirma que hay certeza para que los ciudadanos emitan su voto por los candidatos de su preferencia en 

las votaciones del 1 de julio. No obstante, para aquellos ciudadanos que aún desconfíen en los lápices del IFE, la Ley no 

les impide cruzar su boleta electoral con su propio bolígrafo, lápiz o crayola. “Para eso se hace todo un trabajo, para que 

los materiales se deban utilizar, si los ciudadanos llevan su propio bolígrafo, es válido, la Ley no lo impide. Pero lo 

esencial es que se utilicen los materiales que fueron aprobados para el día de la elección”, indicó el consejero presidente 

del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos. A lo largo y ancho del país, un millón 513 mil 470 lápices serán distribuidos 

en las 143 mil 156 asillas que serán instaladas el próximo domingo, para que la ciudadanía acuda a ejercer su derecho a 

votar. El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) ha informado que el Instituto ha logrado concretar el 100 

por ciento de las actividades programadas en la etapa de preparación de la elección y se encuentra listo para la jornada 

electoral más grande en la historia de la vida democrática del país. (Misael Zavala, página 07)  

Milenio-Reemplazan a más de 3 mil funcionarios para casillas:  Durante los 90 días que duró el proceso electoral 

en Hidalgo, más de tres mil 100 ciudadanos que aceptaron fungir como funcionarios de casilla el 1 de julio, renunciaron a 

sus cargos por distintas causas, informó el Instituto Federal Electoral (IFE). Desde que el  IFE comenzó el proceso de 

insaculación, miles de ciudadanos fueron notificados para que el primero de julio hagan labores como funcionar ios de 

casilla. Autoridades electorales de Hidalgo detallaron que del total de ciudadanos insaculados, al menos tres mil 195 

hidalguenses que había aceptado ser funcionarios de casillas y que estaban en proceso de capacitación, abandonaron 

este encargo por diversas “situaciones”, sin embargo fueron restituidos de inmediato. “Esos ya fueron sustituidos, y por 

el momento no hay ninguna renuncia. Ya está cubierto el cien por ciento el número de casillas con respecto a 

funcionarios ciudadanos”, informó el organismo electoral. El día de las votaciones en cada una de las tres mil 416 casillas 

que se instalarán en Hidalgo se garantiza el trabajo de al menos siete funcionarios de casilla. Alrededor de 23 mil 912 

hidalguenses participarán como funcionarios en las votaciones del primero domingo de julio con la apertura de las casillas 

electorales, llenado de actas y conteo de cada uno de los votos con los que se elegirán a presidente de la República, 

senadores y diputados federales. Desde el nueve de mayo pasado comenzó la integración de mesas de casillas 

electorales, el IFE se dio a la tarea de insacular a los ciudadanos hidalguenses con edad para votar que fungirán como 

presidentes, secretarios y escrutadores en las tres mil 416 casillas que se instalarán el día de la jornada electoral en 

Hidalgo. La entidad fue la primera en concluir al cien por ciento la capacitación a funcionarios de casill a que serán 

conformadas cada por 7 funcionarios. (Misael Zavala, página 07)  

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/faa0b4b5c38268916c75cbe73d30486e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/faa0b4b5c38268916c75cbe73d30486e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/faa0b4b5c38268916c75cbe73d30486e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/faa0b4b5c38268916c75cbe73d30486e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/faa0b4b5c38268916c75cbe73d30a0e2
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/faa0b4b5c38268916c75cbe73d30a0e2
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/faa0b4b5c38268916c75cbe73d30a0e2
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/faa0b4b5c38268916c75cbe73d30a0e2
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Criterio-Causa suspicacia la fuga de funcionarios de casilla: La renuncia de 3 mil 195 funcionarios de casilla 

levanta dudas entre los integrantes de la izquierda, pues consideran que la “fuga” es abundante y genera una serie de 

suspicacias.  Andrés Caballero, representante de la coalición Movimiento Progresista ante el IFE, advirtió que la deserción 

de los funcionarios, en algunos casos hasta espontánea, permite que las vacantes sean ocupadas por personas afiliadas 

al PRI. Si bien dijo que muchos ciudadanos se niegan a participar por razones personales, aseguró que hay otros que 

fueron promovidos para ocupar los cargos para presidir las casillas, pero días antes de la elección real izan el cambio. De 

ese modo, señaló Caballero, “dejan el campo libre a quienes tienen otras intenciones, y no justamente sólo participar”. 

Incluso, no descartó que para la mañana del domingo el número de renuncias de funcionarios de casilla haya 

incrementado de manera espontánea, lo que permitiría que los primeros en estar en la fila de votación ocupen el cargo, 

quienes podrían tener una filiación priísta, dijo. Al respecto, José Luis Ashane Bulos, titular del IFE en Hidalgo, dijo que la 

renuncia de más de tres mil funcionarios de casilla ya fue cubierta, y a 24 horas de las elecciones “no hay pendientes”, lo 

que, dijo, garantiza certeza. (Jorge Mart ínez, página 05)  

P L A N O        E S T A T A L   

Milenio-Aparición del #YoSoy132, una lección para la sociedad: Francisco Olvera: El gobernador de Hidalgo, 

Francisco Olvera Ruiz, calificó como una lección para la sociedad la aparición del grupo #YoSoy132 Hidalgo y su irrupción 

espontánea en las elecciones nacionales. “Para todos fue una lección atender a los jóvenes darles la importancia, darles 

cauce y abrirle las oportunidades para que se expresen. Quienes fuimos jóvenes quisimos ser escuchados y teníamos 

ideas y mente para participar, hoy están más informados más preparados que nosotros, mucho mejor comunicados con 

las redes, hoy los jóvenes tiene más ventajas, de ahí que fue una lección la que nos dieron de no abrirles los cauces 

oportunamente, pero qué bueno que lo hicieron, deben mantenerse en esa actitud”. De acuerdo con el gobernador, 

cualquier manifestación de esta índole debe ser libre y ciudadana para mantenerse limpia y vigente. “Lo deseable es que 

ese movimiento se mantenga limpio al margen de intereses, entre más auténtico habrá de perdurar. Pasó otro 

fenómeno, nos enseñaron tomando la calles que a través de las redes, generó que otros sectores, que tradicionalmente 

no se manifestaron también salieran a la calle se generó una sinergia que va a marcar este proceso electoral, la sociedad 

ya encontró cauces distintos para manifestarse, las redes, las marcha, el gobierno cualquiera que sea debe estar atento a 

dar respuestas si no la gente se decepciona y se pierde el rumbo, espero que el país que se reencauce y esta sinergia se 

aproveche de manera positiva”, dijo el gobernador. Sobre las acusaciones y denuncias que han hecho los jóvenes, 

desestimó las agresiones y amenazas que han sufrido miembros del movimiento #YoSoy132 en el estado, pues dijo “no 

están documentadas”. “El incidente que yo conozco es el que ha acusado la candidata del PRD en Tulancingo a di putada 

federal, los otros no están documentados, han sido comentarios que se han comentado, ha habido denuncias pero no 

formales, no hay hechos que acrediten ningún tipo de agresión y lo podemos ver todos los días, la gente vive tranquila y 

en paz en Hidalgo”, dijo el gobernador sobre los incidentes que han ocurrido contra estudiantes del movimiento 

#YoSoy132. En cuanto a la seguridad, el gobernador Francisco Olvera sostuvo que no hay “focos rojos” en el estado de 

cara a las elecciones del 1 de julio y que se alista ya un operativo de seguridad con los más de 8 mil elementos de la 

policía estatal. El titular del Ejecutivo insistió en que en la entidad hay un clima de paz y que no hay “focos rojos” para las 

elecciones, pero que se realizará un operativo de se guridad en el que la policía estatal se coordinará con las policías 

municipales, la federal y con el ejército mexicano a través de la 18 Zona Militar. “Lo cierto es que el estado vive en paz, 

estamos tranquilos, yo recorro diario el estado, se reúne gente de mil formas para mil tipos de eventos, y la gente puede 

salir, Hidalgo es un lugar donde la gente puede salir a la calle en paz y en confianza, desde luego no deja de haber 

rumores, pero a mí se me hace que los rumores lo generan mentes malintencionadas,  pero yo creo que la respuesta de 

la gente va a ser contundente, la gente va a salir a votar”, comentó. “Se utilizará a toda la policía estatal, son más de 8 

mil elementos, toda la policía estará dispuesta para este operativo, no habrá vacaciones y licencias para este operativo, 

ello trabajan doble turno, a quienes les tocaba descanso, también van a trabajar”. (redacción, página 11) 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

 

 

P L A N O       M U N I C I P A L   

 

 

P L A N O      N A C I O N A L   

Milenio-Estalla coche bomba en Nuevo Laredo: La Procuraduría y la SSP de Tamaulipas confirmaron que alrededor 

de las 11:15 horas de ayer explotó un coche bomba frente a la presidencia municipal de  Nuevo Laredo, lo que dejó un 

saldo de siete heridos y 11 vehículos dañados. La PGR participa en la investigación de este hecho que pude ser parte de 

la disputa entre el cártel del Golfo y Los Zetas. Por ello abrió una averiguación previa por delincuencia organizada, 

violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos y lo que resulte. Además, Alejandro Poiré, secretario de 

Gobernación, ofreció todo el apoyo del gobierno federal a las autoridades estatales. (redacción, página 15) 

Milenio-Sería buena titular de la SEP; Gordillo: Convencida de que su etapa sindical está por terminar, Elba Esther 

Gordillo aseguró que no ha utilizado al SNTE para ver qué le dan, y aclaró que ella sería una “muy buena, excelente” 

secretaria de Educación Pública, porque conoce el tema y al gremio. La lideresa magisterial fue entrevistada en 

el noticiario radiofónico Línea Directa, luego de una visita exprés a Mazatlán para reunirse con miembros del gremio 

docente. Dijo que la edad, el tiempo, y porque ha formado cuadros nuevos, y hay muchos  maestros jóvenes 

entusiasmados, se tienen que preparar los relevos, y capacitarlos; sin embargo, aclaró que su retiro será hasta que los 

maestros lo decidan. —La política tiene que ver con el asunto de los emplazamientos que han hecho algunos candidatos 

como promesa de campaña, de cambiar a Elba Esther Gordillo en caso de ganar —se le cuestionó. —Demagogos, 

mentirosos e irresponsables. ¿Por qué, cuándo les he pedido un cargo? Jamás he sido empleada de ningún gobierno. Ser 

libre cuesta y cuesta mucho. Si a usted le digo si me hubiera gustado o me gustaría ser secretaria de Educación le 

mentiría, pero creo que sería una excelente secretaria de Educación, no andaría buscando ese sitio para lanzarme de 

candidata para tal cargo. Sería muy buena, porque conozco el tema, amo al gremio y sé qué hay que hacer, pero 

zapatero a tu zapato. “Yo no he sido gobernadora, yo no he sido secretaria de Estado, no he utilizado del SNTE para ver 

qué me dan; no, nunca y menos ahora, ahora que empezamos a soltar las alas y ver la riqueza de la libertad y de l a forja 

de un sindicalismo real, sindicalismo no corporativo.” —¿Ve algún riesgo de que cumplan su palabra en caso de llegar a la 

Presidencia Andrés Manuel o Josefina Vázquez Mota, que son los que han hecho ese emplazamiento? —se le preguntó. —

Yo creo que de alguna manera todos han querido eludirme, como si fuera yo un bicho malo, raro, pero la señora, el 

señor, o los señores, el que llegue, van a encontrar un sindicato de pie, un magisterio con dignidad, responsable, serio, 

institucional en sentido positivo y propositivo, pero al servicio de los niños y los jóvenes y de los maestros y padres de 

familia. Gordillo recalcó que la alianza no es con el gobierno, sino con el pueblo, “y eso cuesta, ser libre cuesta”. La 

maestra participó aquí en la proyección del documental Afán educativo, que intenta refutar al llamado De panzazo. 

(Adriana Carlos, página 20)  

Milenio-Consuman la venta de Modelo a cervecera belga Anheuser-Busch:  La venta del total de Grupo Modelo a 

la belga-brasileña-estadunidense Anheuser Busch InBev (AB InBev) dejó, finalmente, a la industria cervecera mexicana 

en manos de empresas extranjeras, luego de que en 2010 la holandesa Heineken se hiciera del control de Cuauhtémoc 

Moctezuma. Los especialistas exponen que la competencia entre los dos grupos cerveceros, que lideran, junto con Sab 

Miller, la industria mundial, será benéfica para los consumidores mexicanos, quienes tendrá una mayor oferta de 

productos a precios competitivos, aunque dentro de la consolidación mundial México representará solo un país 

emergente más y no será prioritario para los consorcios. “Es un hecho que la oferta de productos en México va a 

incrementar y eso va a beneficiar a los consumidores, la adquisición de Modelo era un movimiento natural que tarde o 

temprano iba a suceder”, comentó la analista de Monex, Paola Sotelo, quien puntualizó el hecho de que México es el 

mayor exportador de cerveza del mundo, gracias, principalmente, a Corona y otras marcas de Modelo. Grupo Modelo y 

Cuauhtémoc Moctezuma monopolizan el mercado de la cerveza en México (con una participación de 59 y 41 por ciento, 

respectivamente), el cual, de acuerdo con datos del INEGI, representa 7.9 mil millones de litros y ventas por 65.2 mil 

millones de pesos (5 mil millones de dólares) en 2011. La industria cervecera mexicana tiene todavía un alto potencial de 

crecimiento, además de que es uno de los mercados más rentables del mundo. Estos fueron dos factores claves para que 
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AB InBev accediera a pagar un precio “alto” por el resto de la productora nacional.  “AB InBev considera que México es un 

mercado atractivo a la inversión con bases macroeconómicas sólidas y un perfil demográfico favorable. La ce rveza es la 

mayor categoría de bebidas alcohólicas en el país, con una participación de 70 por ciento en valor”, argumentó la firma, 

que confió en que la creciente clase media y un incremento en el gasto de los consumidores, como resultado de un 

mayor poder de compra, respalden el crecimiento del sector. Desde que Heineken adquirió a Cuauhtémoc Moctezuma en 

2010, por 7.3 mil millones de dólares, la empresa holandesa dijo que veía un alto potencial de crecimiento en el mercado 

mexicano, principalmente impulsado por las categorías premium. Pagan buen precio La víspera se anunció 

formalmente la adquisición de 50 por ciento de las acciones de Modelo que no pertenecían a AB InBev, la más grande 

productora de cerveza del mundo, por un monto total de 20.1 mil millo nes de dólares, un precio considerablemente 

“bueno”, según los analistas de UBS. AB InBev pagó 9.15, dólares por cada acción que no poseía de Modelo, lo cual 

contabiliza un premio de 30 por ciento sobre el precio de cierre del viernes 22 de junio (97.95 pesos). Con esto, el valor 

total de Grupo Modelo, incluyendo la adquisición y la parte que poseía AB InBev, se estima en 32.2 mil millones de 

dólares. “De acuerdo con nuestros estimados, Modelo fue valuada en 17.11 veces 12EEV/Ebitda, lo cual es un premio 

muy atractivo respecto de otras adquisiciones de la industria”, indicó UBS. La adquisición por 20 mil 100 millones de 

dólares del 50 por ciento de Grupo Modelo que hizo AB InBev es la mayor cifra que se ha pagado por una empresa 

mexicana en la historia del país, al superar los 12 mil 500 millones de dólares que dio en 2011 Citigroup por Grupo 

Financiero Banamex-Accival. A pesar del anuncio oficial de la compra las acciones de Grupo Modelo se mantuvieron 

prácticamente sin movimiento en la Bolsa Mexicana de Valores, al aumentar solo 0.19 por ciento, lo que contrastó con el 

alza de más de 19 y de 3.82 de los días 25 y 28 de junio, cuando se dieron filtraciones de información sobre la 

transacción. (Mario Maldonado, página 19)  

Reforma-Trafica armas... y trabaja en SSP: Gabriel Ábrego García, acusado de traficar armas del Ejército al crimen 

organizado, trabajaba en la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal hasta el momento de su detención. De acuerdo 

con registros oficiales, laboró en la Secretaría de Seguridad Pública desde diciembre de 2006 y, en enero de este año, 

cuando fue aprehendido, formaba parte de la División de Seguridad Regional de la Policía Federal bajo las órdenes de 

Luis Cárdenas Palomino. De hecho, Ábrego García, alias "El Venadito", tiene el rango de suboficial, considerado como 

medio superior en el escalafón de la dependencia, pese a que ni siquiera concluyó sus estudios de preparatoria. Ábrego 

García y su padre, Gabriel Herminio Ábrego Vargas, son acusados por la PGR en la causa penal 317/2012 de formar parte 

de una red que, según la SIEDO, opera dentro de la Secretaría de la Defensa para abastecer de armamento a grupos de 

la delincuencia organizada. Conforme a las indagatorias, "El Venadito" habría vendido distintos tipos de armas a los 

cárteles del Golfo, Milenio y La Familia Michoacana, todos agrupados en La Resistencia. En sus primeros años en la SSP, 

Ábrego García ocupó el cargo de instructor de armamento en el Instituto de Formación de la Policía Federal y, a partir del 

16 de noviembre de 2009, ingresó a la División de Seguridad Regional, de la que Cárdenas Palomino es titular desde 

febrero de 2010. El 23 de agosto de 2011, cuando Ábrego García presentó su declaración patrimonial dentro de la 

corporación, su padre, Ábrego Vargas, había sido detenido tres meses antes por la propia Policía Federal en Tlalnepantla 

acusado de tráfico ilegal y venta armas. Sin embargo, la detención no impidió que su hijo siguiera laborando en la PF, 

aun cuando la Secretaría de Seguridad Pública, cuyo titular es  Genaro García Luna, ya conocía los antecedentes de "El 

Venadito". Fue hasta principios de 2012 cuando Ábrego García fue detenido gracias a una orden de presentación 

solicitada por la S IEDO. Desde que fue arraigado, Ábrego García declaró a la PGR que trabajaba para Cárdenas Palomino 

en la SSP federal y que incluso tienen una relación muy cercana desde hace varios años, pese a lo cual ninguna 

institución del Gobierno federal ha dicho abiertamente que se trata de un funcionario público. También aseguró que le  

vendía armas a Cárdenas Palomino y le ofrecía servicios de mantenimiento Actualmente, "El Venadito" se encuentra 

recluido en el penal de máxima seguridad Cefereso 2, en Jalisco. Como parte de la investigación, se inició un juicio militar 

contra el General de Brigada José Luis Ramón Velasco Guillén, ex director del Registro Federal de Armas, acusado de 

vender armamento de forma ilegal a un supuesto coleccionista. (Anabel Hernández, primera plana)  

El Universal-Vigilará un millón jornada electoral: Más de un millón de ciudadanos vigilará la elección presidencial 

de este domingo, con la que se renovarán además congresos de la Unión y estatales, alcaldías, gobernadores en seis 

estados, y jefes de Gobierno y delegacionales en el DF. En promedio habrá uno y hasta tres representantes por cada uno 

de los siete partidos que competirán a través de cuatro candidatos presidenciales, que estarán en contacto permanente 

con las instancias judiciales. El PRI, que junto con el PVEM impulsa a Enrique Peña Nieto, movilizará a 429 mil 

representantes en las 143 mil 151 casillas que se instalarán mañana y ha capacitado a abogados en todo el país para 

eventualmente hacer la defensa jurídica de la elección. En el caso de Andrés Manuel López Obrador, candidato 

presidencial de la izquierda, llegará con 450 mil representantes que son militantes o simpatizantes del PRD, PT, 

Movimiento Ciudadano y Morena, quienes reportarán cualquier anomalía. En el equipo de campaña de la abanderada 

presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, y el CEN del blanquiazul tienen listo a su “ejército” de seguidores para 
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cuidar casi el 100% de las casillas. Además, cuentan con una “red muy grande” de abogados desplegados en cada 

distrito y estado. En Nueva Alianza tienen todo listo para que 18 mil 92 vigilen el  voto. En cinco entidades no habrá 

representantes del partido por la inseguridad. (Francisco Reséndiz, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió…  

:Que el motivo de que la reunión de ayer de los consejeros del IFE se alargara por más de dos horas fue que no se 

llegaba a un acuerdo respecto a la cantidad de apariciones que debía tener el presidente del órgano electoral,  Leonardo 

Valdés Zurita, en cadena nacional.  

 

Valdés Zurita pretendía transmitir cinco mensajes con una duración de tres minutos, mientras que la mayoría de 

consejeros consideró un exceso ese número y buscaba que solo fueran tres: el primero al inicio de la jornada, otro al 

cierre de casillas y, finalmente, el mensaje para dar a conocer los resultados del conteo rápido del IFE. 

Al final ganó esta última propuesta.  

:Que en Los Pinos aún no se ha decidido, después de que se dé a conocer el nombre del próximo presidente, si el actual 

jefe del Ejecutivo dará un mensaje en vivo o será grabado, como lo han hecho otros mandatarios. 

Mañana, luego de emitir su voto, el presidente Felipe Calderón pasará unas horas con su familia y después estará 

atento al desarrollo de la jornada desde su oficina.  

:Que a pesar de que el acceso al estacionamiento de la sede nacional del PRI empezó a restringirse desde este viernes y 

de que se colocó una carpa, en el partido no han convocado a ninguna celebración para la noche del 1 de julio.  

Dicen los priistas que lo del festejo será una decisión que tomarán sobre la marcha, de acuerdo con el flujo de 

información sobre la jornada electoral. 

:Que la salida de Antonio Vivanco Casamadrid de la CFE fue por motivos estrictamente de salud, ya que, como se 

recordará, a finales del año pasado fue intervenido quirúrgicamente para extraerle un tumor de la cabeza, por lo que le 

era necesario para el restablecimiento cabal de su salud, un ambiente sin las presiones y el estrés que conlleva dirigir la 

empresa eléctrica. 

Durante su breve gestión, Vivanco Casamadrid impulsó fuertemente la consolidación de la operación de la zona centro 

del país, la construcción de la presa La Yesca, que entrará en operación dentro de algunos meses, y dio un fuerte apoyo 

a la generación de electricidad con energías renovables, principalmente la eólica, para contribuir a la prese rvación del 

medio ambiente. 

Por su parte, Jaime González Aguadé, nuevo director general de la CFE, tiene una reconocida trayectoria 

administrativa en los sectores público y privado, ya que fue director general del Bansefi y hasta hoy fungió como 

subsecretario de Electricidad.  (redacción, página 04)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EL CABILDEO fue intenso entre los consejeros del Instituto Federal Electoral para concretar una propuesta del consejero 

presidente Leonardo Valdés Zurita: cadenas nacionales para inf ormar del desarrollo de los comicios presidenciales y 

atajar cualquier versión malintencionada que pudiera afectar las votaciones del do-mingo. La idea inicial, colocar un 

pararrayos para proteger los comicios, consistía en solicitar al secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, cinco cadenas 

nacionales para cerrar el paso a los rumores. Al final acordaron tres: una a las 9:00 de la mañana para informar sobre la 

instalación de casillas; otra alrededor de las 20:00 horas, para emitir un reporte de incidencias, y la última a las 23:45 

para dar los resultados del  

 

POR CIERTO, los consejeros del IFE andaban de lo más contentos por la convocatoria para reunir a los cuatro candidatos 

presidenciales a la firma del Compromiso de Civilidad. El trabajo fue arduo, comentó Leonardo Valdés, para sentar en el 

mismo lugar a Enrique Peña Nieto, de la coalición PRI-PVEM; a Andrés Manuel López Obrador, de las izquierdas, a 

Josefina Vázquez Mota, del PAN, y a Gabriel Quadri, de Nueva Alianza. Los consejeros electorales recibieron felicitaciones 

de muchos actores políticos y sociales, nos cuentan.  

 

A MANERA de agradecimiento y para pedirles que no bajen la guardia, Josefina Vázquez Mota convocó a su equipo de 

campaña a una comida en un restaurante de la zona de San Ángel, en la ciudad de México. La candidata presidencial del 
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PAN estuvo con todos aquellos que la acompañaron desde la contienda interna y las personas que la siguieron en la 

batalla por Los Pinos. Doña Josefina no dejó pasar la oportunidad para pedirles que mantengan el ánimo en la jornada de 

votación de este domingo. Posteriormente, acudió a un encuentro con observadores electorales quienes estarán el 

primero de julio en distintas zonas del país.  

 

SI en el PAN preparan una noche de cuchillos largos, por los resultados electorales del domingo, los perredistas no están 

para un día de campo. Las tribus afilan sus lanzas para amagar al presidente del partido, Jesús Zambrano, por haber 

incumplido acuerdos y por supuestamente haber regateado apoyos en las movilizaciones del  candidato presidencial de las 

izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. Usted recordará que en algunos estados eran más numerosas las banderas del 

PT y Movimiento Ciudadano que las del PRD. El caso es que los grupos antagónicos a la corriente de Los Chuchos van 

por la venganza, nos anticipan.  

 

LA SUSTITUCIÓN que debe hacer el PRD del Distrito Federal de una candidatura a jefatura delegacional, para cumplir  

con la cuota de género, se está convirtiendo en un circo para el perredismo de la ciudad de México y en un factor de 

presión de las tribus locales para el jefe de gobierno, Marcelo Ebrard. La Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación tardó casi 24 horas en notificar a la dirigencia local del partido para que sustituya a uno de los lo 

candidatos hombres. En la mesa de negociación se propusieron las candidaturas de Azcapotzalco, Xochimilco y Milpa Alta 

¿Habrá una nueva juanita en esta elección? Apenas queda tiempo para una solución. (redacción, página 02)  

Reforma-Templo Mayor…  

ANTE el difícil escenario que enfrenta el PAN en las elecciones federales y locales de mañana, muchos blanquiazules se 
preguntan qué será de su dirigente nacional Gustavo Madero el amanecer del lunes.  

SEGÚN cuentan en los pasillos del búnker blanquiazul, hay un grupo que está presionando al senador para que, al estilo 
de Germán Martínez en 2009, renuncie al día siguiente de los comicios.  

PERO también se afirma que un grupo conformado por panistas de abolengo y otros, a quienes se identifica con un 

grupo que no existe, pero que de existir se llamaría "El Yunque", le están hablando al oído a Madero para que resista y 
evite que Felipe Calderón coloque a uno de sus incondicionales.  

EN TANTO, Madero ya convocó a una sesión de Consejo Nacional para el 11 de agosto, y mientras hay quienes lo 
interpretan como un indicador de que no piensa dejar el cargo, otros opinan que ese día se elegirá a su sucesor.  

SE ACEPTAN apuestas.  

QUIENES conocen las entrañas del IFE afirman que la autoridad electoral tendrá dos importantes desafíos mañana. 

EL PRIMERO serán las quejas por entregas de monederos electrónicos y despensas.  

EL HECHO es que las denuncias por la supuesta compra de votos con esos regalos han estado a la orden del día desde el 
jueves y se espera que sea un tema caliente todo el fin de semana.  

EL SEGUNDO será la difusión del resultado del conteo rápido del Instituto.  

Y ES QUE, a pesar del l lamado de la AMAI a las encuestadoras para esperar a que el IFE difunda sus resultados antes de 

revelar los de sus encuestas de salida, es altamente probable que televisoras y radiodifusoras, vía la Cámara Nacional de 

la Industria de la Radio y la Televisión, suelten cifras a las 20:00 horas.  

LO MISMO podrían hacer los partidos políticos a la misma hora.  

LA DUDA es si, para las 23:45 horas, momento en que Leonardo Valdés tiene programado dar a conocer el conteo rápido 
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"oficial", no se habrá desatado ya una "guerra de cifras".  

SI ES el caso, los consejeros electorales tendrán que hilar muy fino para no enredar de más las cosas.  

ALLÁ EN Puebla no faltó el memorioso que hizo notar que los cuatro aspirantes que encabezan las fórmulas al Senado 
por esa entidad tienen pasado o presente tricolor.  

EN PRIMER lugar está la candidata que defiende los colores del PRI, Blanca Alcalá.  

DESPUÉS, el abanderado del Movimiento Progresista, Manuel Bartlett, quien fue gobernador bajo las siglas del 
Revolucionario Institucional y, hasta donde se sabe, no ha renunciado a ese partido.  

INCLUSO el aguerrido panista Javier Lozano comenzó su carrera política en el tricolor y, para rematar, el aspirante por el 
Panal, Víctor Hugo Islas, fue diputado local por ese mismo partido.  

AHORA sí que, aunque renieguen, todos tienen ADN tricolor.  

DOS AÑOS después de celebrar su primer siglo de existencia como Universidad Nacional, la UNAM está a punto de 

festejar nuevamente un centenario.  

CUENTAN que es cuestión de semanas para que se apruebe y se dé a conocer oficialmente la creación de la carrera 
número 100 de la máxima casa de estudios del país.  

LA SEDE será la recién creada Escuela Nacional de Estudios Superiores Morelia, que abrirá sus puertas en agosto, y la 
carrera será la licenciatura en Historia del Arte.  

SIN DUDA, una buena noticia, de esas que no abundan últimamente en México. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que en la euforia del proceso electoral en Hidalgo, ayer se soltó el rumor de que el candidato a diputado federal por las 

izquierdas, Pascual Charrez había sido detenido por elementos de la Policía Estatal; sin embargo, todo fue una falsa 

alarma, pues el aspirante perredista dijo que estaba tranquilo esperando la jornada electoral del 1 de julio y que había 

sido una confusión, propia del proceso.  

 

Que hablando de la veda electoral, dicen que en Huejut la hubo quien no se quedó y quemó y arrancó espectaculares 

con propaganda de algunos candidatos a diputados federales del PRD, por lo que ya pusieron una denuncia ante 

la Fepade. Dicen que aunque en estos días las cosas han estado tranquilas en la región Huasteca, sí ha habido uno que 

otro militante que no contiene las ansias de salir a hacer delitos electorales.  

 

Que en varios puntos de la capital hidalguense se han suscitado varios accidentes por las lluvias de los recientes días; 

sin embargo, la culpa es por los grandes baches que se hacen en las principales vías de la ciudad, como el bulevar 

Minero, donde un gran hoyo provocó una carambola ayer. Y eso que el bache ya había sido supuestamente tapado unos 

días antes, lo que evidentemente da cuenta que el plan de rebacheo nomás no sirve.  

 

Que continúan las protestas en contra de la presidenta del DIF de Apan, Hortencia Olvera, quien se descubrió que 

cobra al Ayuntamiento 15 mil pesos al mes, pese a que su cargo es honorario, por lo que los ciudadanos  piden una 

explicación al alcalde, Fernando Hernández, que por supuesto no ha dado; sin embargo, en la presidencia municipal 

ya se previnieron, pues dicen que ya la borraron de nómina, aunque no se sabe si continúa cobrando.  (Redacción, 

página 03)  
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Milenio-Función sabat ina…  

Mapache vs Mapache  

La pelea que nadie ansía ver es la que más se va a presentar mañana durante las elecciones federales, pues aunque 

estos ilustres personajes vienen trabajando desde hace varios meses, mañana será su prueba de fuego pa ra acreditarse 

como profesionales en la materia... electoral. Sin embargo, como siempre hay buenos ciudadanos, éstos pueden también 

afianzarse como excelentes caza mapaches y extinguir a esta fauna nociva de las elecciones que tanto dañan al ambiente 

de la democracia. Así es que si ve un mapache en acción denúncielo a la Fepade. (redacción, página 03)  

Independiente-El Socavón: Ármame hasta con los dientes (redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Fernando Moctezuma: El titular de la Secretaría de Gobierno de Hidalgo es uno de los perfiles cuyo 

desempeño toma especial relevancia durante este trance electoral, pues para evitar fricciones que pongan en riesgo la 

estabilidad estatal mantiene el temple requerido para enfrentar cualquier anomalía. En ese tenor, coordina y vigila 

acciones para que en los 84 municipios el proceso concluya en paz.  

 

Abajo-Erick sosa: Aunque el alcalde de Acaxochitlán quiere convencer a propios y extraños de que su labor en esta 

demarcación es inmejorable, tal parece que “el esfuerzo” no es suficiente porque en varias poblaciones aún no ven ni la 

más mínima expresión del trabajo que pregona. Por si fuera poco, ahora el nombre del munícipe resuena por “un asunto 

de faldas” y no por su gestión. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerias: 

¡UPS! 

Mayúsculo escándalo se desató en el ayuntamiento de Acaxochit lán, cuando, presuntamente, la primera 

dama del municipio encontró a su esposo y alcalde, Erick Sosa Campos, en pleno romance con su 

secretaria. Según los grillitos locales, la esposa sorprendió in fraganti al presidente municipal de extracción panista con 

una empleada del ayuntamiento dentro de su oficina por lo que el reclamo fue además de furioso, público.  

TRA NSPORTE 

Cada vez hay más quejas por el servicio de transporte en los municipios. Y es que la invasión de rutas y el 

creciente número de “piratas” son un problema constante para los trabajadores del ramo que hoy se quejan, una vez 

más sobre la entrega de concesiones a los mismos líderes de siempre como pago a sus favores en época electoral.  

LEY SECA  

A pesar de que se estableció un periodo de veda para la venta de alcohol, conocido como Ley Seca, por 

motivo de la elección del próximo domingo, muchos ciudadanos ya tomaron sus precauciones.  Muchos 

comercios en el estado promovieron la venta de alcohol previa al proceso y advirtieron a sus consumidores habituales 

sobre la prohibición, de ahí que muchos adelantaron compras para que mañana no tengan dificultades en conseguir 

bebidas espirituosas.  

DESCA NSO 

Es notorio que las vacaciones escolares dieron inicio en Hidalgo pues las carreteras y centros de recreo registran un 

sensible incremento de paseantes. Los balnearios de la región del mezquital ya anuncian promociones y nuevas 

tracciones para este periodo de verano. Finalmente, las autoridades de seguridad mantienen una alerta permanente en 

todas las vías que cruzan la entidad. (Redacción, página 02)  

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS   

Milenio 
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